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 Расскажите ребёнку, что такое детский сад, 

зачем туда ходят дети, почему Вы хотите, чтобы 

малыш пошёл в сад. 

 Проходя мимо детского сада, с радостью 

напоминайте ребёнку, как ему повезло - скоро он 

сможет ходить в детский сад. Рассказывайте родным 

и знакомым в присутствии малыша о своей радости, 

гордитесь своим ребёнком, ведь он уже большой и 

скоро будет ходить в детский сад. 

 Подробно расскажите ребёнку о режиме детского 

сада: что, как и в какой последовательности, он 

будет делать. Чем подробнее будет ваш рассказ и 

чем чаще вы будете его повторять, тем спокойнее и 

увереннее будет чувствовать себя ваш ребёнок, когда 

пойдёт в сад. 

 Научите малыша знакомиться с другими детьми, 

обращаться к нам по имени, просить, а не 

отнимать игрушки, предлагать свои игрушки, 

свои услуги другим детям. 



 

 Есть разные мнения о том, стоит ли находиться маме 

рядом с малышом в период адаптации к детскому саду. 

Казалось бы, что тут плохого? Все довольны, малыш не 

плачет, мама спокойна. Но тем самым в ребенке 

поселяется мысль, что так будет всегда, мама всегда будет 

рядом, неизбежное расставание только затягивается. Да и 

другие дети, глядя на чужую маму, не могут понять – а где 

же в таком случае моя? Поэтому будет лучше для всех, 

если в первый день произойдет знакомство с группой 

вместе с мамой, а затем ребенок попытается остаться в 

группе один, без опеки мамы.  Опытные воспитатели 

возьмут заботу о малыше в свои руки. 

 Разработайте вместе с ребёнком несложную систему 

прощальных знаков внимания, и ему будет проще отпустить 

вас.  

 Малыш должен быть готов к детскому саду физически, 

психологически и эмоционально. Все дети очень разные, у 

каждых своих график развития и роста. Также, многое 

зависит от стиля воспитания: приучали ли родители 

малыша к самостоятельности или же предпочитали все 

делать за него, помогали ли научиться общению со 

сверстниками, устраивая совместные игры, или обычно 

гуляли в стороне от детей…              

 

 



• Помните, что на привыкание ребёнка к детскому 

саду может потребоваться до полугода. Рассчитывайте 

свои силы, возможности и планы. Лучше, если на этот 

период у семьи будет возможность подстроиться к 

особенностям адаптации малыша. 

• Убедитесь в собственной уверенности, что в вашей 

семье детский сад необходим именно сейчас. Любые 

ваши колебания ребёнок использует для того, чтобы 

воспротивиться расставанию с родителями. Легче и 

быстрее привыкают дети, у родителей которых нет 

альтернативы детскому саду. 

• Ребёнок привыкнет тем быстрее, чем с большим 

количеством детей и взрослых сможет построить 

отношения. Помогите ребёнку в этом. Познакомьтесь с 

другими родителями и их детьми. Называйте других 

детей в присутствии вашего ребёнка по именам. 

Поощряйте обращение вашего ребёнка за помощью и 

поддержкой к другим людям в вашем присутствии.  

Чем лучше будут ваши отношения с 

воспитателями, с другими родителями 

и их детьми, тем проще будет 

привыкнуть вашему ребёнку. 
 



 

 Совершенных людей нет, будьте 

снисходительны и терпимы к другим. Тем не 

менее, прояснять ситуацию, тревожащую вас, 

необходимо. Делайте это в мягкой форме или 

через воспитателей. 

• В присутствии ребёнка избегайте критических 

замечаний в адрес детского сада и его 

сотрудников. Никогда не пугайте ребёнка детским 

садом. 

• В период адаптации эмоционально 

поддерживайте малыша. Теперь вы проводите с 

ним меньше времени. Компенсируйте это 

качеством общения. Чаще обнимайте ребёнка.  

• Если через месяц ваш ребёнок не привык ещё 

к детскому саду, проверьте список рекомендаций 

и попытайтесь выполнить те рекомендации, о 

которых вы забыли. 

• Сохраняйте спокойствие и будьте 

оптимистичны, ведь ребенок 

чувствует Ваше настроение! 
 


